

Debido a las pocas precipitaciones en la Región de Atacama:

Desierto florido 2024 será "acotado" y solo se podrá ver en un 3% del territorio

De todas formas, las agencias de turismo están preparando las salidas, mientras Sernatur alista campañas para que los visitantes cuiden los puntos de floración.

ALEJANDRO NUÑEZ

Es uno de los espectáculos naturales más atractivos que ocurren en medio de la aridez de Atacama. Sin embargo, luego de estudios realizados en el sector, la Corporación Nacional Forestal (Conaf) anticipa que este año el fenómeno del desierto florido será "acotado", y que solo se manifestaría en un 3% de su potencial extensión. Las escasas lluvias registradas esta temporada en la región explicarían la disminución de flores.

César Pizarro, jefe de Conservación de Diversidad Biológica y encargado de investigaciones

científicas de la institución, detalla que el fenómeno, del cual ya se ven los primeros brotes, tendrá lugar cerca de la comuna de Huasco, "entre el cerro Centinela por el norte y caleta Los Bronces por el sur, y en los llanos de traviesa, en el recientemente declarado Parque Nacional Desierto Florido, 30 kilómetros al sur de Copiapó".

Según la Conaf, el desierto florido ocurre por la existencia de especies vegetales que viven y se mantienen en latencia en la sub-superficie, principalmente en sustratos arenosos de la Región de Atacama.

Este 2024, la floración otoñal

se activó con 11 milímetros de precipitaciones registradas en abril, y en el caso de Huasco, tras la última lluvia de 12,8 mm ocurrida en agosto.

Operadores organizan visitas de medio día

Ante el anticipo de un desierto florido "acotado", los operadores turísticos ya están planeando cómo será la llegada de los visitantes. Yuviza Osorio, administradora de Atacama Exploration Tourism, cuenta que "hay poquitos sectores, pero estamos saliendo para hacer reconocimiento de los lugares y crear

las rutas".

Gonzalo Bordoli, director de desarrollo de Machicura Tour Operador, anticipa que trabajarán en "formatos de medio día para ir a ver las floraciones, que principalmente se han dado en el parque nacional".

En tanto, el director regional de Sernatur, Alejandro Martín, detalla que "estamos comenzando con las campañas de difusión del cuidado del desierto florido y lo que tenemos que hacer es incentivar que la gente pueda saber los puntos de floración, porque no queremos que lleguen a lugares donde no va a haber".

Hace un año se creó el Parque



En 2022, cuando hubo desierto florido pleno, 95 mil visitantes llegaron a la Región de Atacama para contemplarlo.

Nacional Desierto Florido, y una vez definidas las zonas para habilitar la presencia de público y las áreas de preservación, comenzará el diseño y construcción de infraestructura habitante para que la ciudadanía pueda visitar el lugar y contar con los servicios necesarios para disfrutar de la naturaleza, con o sin flores.

Cuando el fenómeno de la na-

turalidad se produce en plenitud, y cerca de 95 mil personas llegan a verlo, se pueden apreciar cerca de 200 especies de flores, entre las cuales destacan los suspiros de campo (de color blanco, celeste y azul), patas de guanaco (fucsias), añaucas (amarillas), lirios de campo (amarillos), cebollines (blancos), malvillas (rosadas, celestes) y terciopelos (amarillos, rojos).